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Ata da 65ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 65ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 29 DE OUTUBRO DE 2013 

DVD A65/2013 
 
Aos vinte e nove dias do mês de outubro de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a SEXAGÉSIMA QUINTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio 
Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e Evilasio Santana Santos 
(Bahia), e secretariada pelos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) e 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro). Às quinze horas e quinze minutos, o Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara aberta a sessão, “sob a proteção de 
Deus”, com a presença dos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio 
Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte). APROVADA a Ata da 64ª Sessão 
Ordinária, realizada em 24 de outubro de 2013. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA 
MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 114/13 (11919) Encaminha cópia dos Editais 491 a 
497/13 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; (11997) Veto Total ao Autógrafo n. 57/2013, referente ao PLCM 46/2013, 
que denomina “Praça Inspetor Mesquita” a área localizada na Estrada da Cata Preta, entre 
os números 810 e 860, Vila João Ramalho [À COMISSÃO DE JUSTIÇA]. PREFEITURA 
MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / SECRETARIA DA SAÚDE (12099) Encaminha acordo 
com a Instrução Normativa n. 02/2008 – TCESP, cópia do Convênio 180/2013, firmado 
entre a PMSA e a UIPA, cujo objeto é a cooperação técnica para o desenvolvimento das 
ações de controle de zoonoses, através da realização de procedimentos cirúrgicos e de 
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castrações [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS 
SRS. VEREADORES]; (12100) Encaminha acordo com a Instrução Normativa 02/2013 – 
TCESP, cópia do Convênio 114/2012, firmado entre a PMSA e a Fundação do ABC, cujo 
objeto é a cooperação técnica para o desenvolvimento de parceria na execução de ações 
complementares as áreas de urgência e emergência, complexo regulador, saúde mental, 
agravos crônicos transmissíveis, centros de especialidades odontológicos, apoio a gestão 
dos serviços de rede de saúde e núcleo de atividades corporais [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / GABINETE DO PRESIDENTE (12147) Indica 
para compor a Comissão de Assuntos Relevantes, denominada Comissão da Verdade do 
Município de Santo André, os Vereadores: José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Presidente; Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) e Evilasio 
Santana Santos (Bahia), Membros [APROVADO] [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO] 
[CIENTE. PARA AS PROVIDÊNCIAS]. CÂMARA MUNICIPAL DE DIADEMA (12112) 
Encaminha cópia do Requerimento 928/2013, de autoria do Vereador Manoel Eduardo 
Marinho (Maninho), Presidente [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. ABRACAM – ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE 
CÂMARAS MUNICIPAIS (12114) Informa que a Abracam firmou parceria com a Câmara 
Municipal de Diadema e Instituto Aprimore, com o objetivo de capacitar os senhores Edis 
nas mais diversas áreas, e oferece curso “Função Fiscalizadora do Vereador”, nos dias 19 
e 20 de novembro, na Câmara Municipal de Diadema [CIENTE. COM CÓPIA AOS SRS. 
VEREADORES]. MINISTÉRIO DA SAÚDE (12111) Informa liberação de recursos 
financeiros [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS 
SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA) 3323/13 (12192) Indicação para revisão e melhorias na iluminação pública 
da Travessa Iperó e no trecho ao seu redor, Jardim Nova Cidade, Sítio dos Vianas; 
3364/13 (12194) Requerimento de informações tangentes ao cronograma de obras e 
reformas que serão ou estão sendo empreendidas junto ao “Cine Teatro Carlos Gomes”, 
localizado na Rua Senador Fláquer, 133/13 (12195) Requerimento encaminhando abaixo-
assinado dos moradores da Vila Humaitá e região, que solicitam a instalação de conjunto 
semafórico, bem como a sinalização horizontal, através de faixas de travessia de 
pedestres junto ao cruzamento da Rua Marquês de Alegrete com Av. Valentim Magalhães, 
em frente à Padaria Nova Guarani; 33656/13 (12196) Requerimento de informações 
relativas ao Edital n. 82/13, Pregão Presencial – Proc. 7.689/2013-5, cujo objeto trata-se de 
locação de equipamento duplicador digital, com inclusão de acessórios, tais como 
manutenção e fornecimento de suprimentos, perquirindo-se sobre empresas convidadas a 
participar e o departamento que será agraciado, entre outros quesitos. [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor] VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) E 
DIVERSOS VEREADORES 3363/13 (12193) Requerimento ao Presidente da Câmara 
Municipal de Santo André de informações tangentes à atuação da Empresa Grupo Falcão 
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Bauer junto ao prédio que abriga a Câmara e no seu entorno. [JUSTIFICADO pelo 
Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima). VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. 
ALMIR CICOTE) 174/13 (12132) Indicação para limpeza e capinação em toda extensão da 
Rua Campo Grande e Lourenço da Veiga, Vila Homero Thon; 3339/13 (12133) Indicação 
para benfeitorias no Centro de Convivência Parque Capuava, localizado na esquina das 
Ruas Ligúria e Arábia; 3340/13 (12134) Indicação para operação tapa-buraco na Rua Wall 
Disney e Avenidas Sargento Silvio Delmar Rollenberck e Brigadeiro Faria Lima, Bairro 
Centreville; 3341/13 (12135) Indicação para manutenção do sarjetão localizado entre as 
Ruas General Olímpio Mourão Filho com Brigadeiro Faria Lima, Bairro Centreville; 3342/13 
(12136) Requerimento de informações sobre as obras que estão sendo realizadas nas 
Ruas Afonso de Mendonça, Capuava e Guaianazes, Bairro Homero Thon. 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS 
(BAHIA) 3350/13 (12166) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da 
Rua Tirol, Vila Matarazzo; 441/13 (12167) Indicação para recapeamento asfáltico em toda 
extensão da Rua Paulina Isabel de Queirós, Bairro Bangu; 2637/13 (12168) Indicação para 
instalação de sinalização horizontal no cruzamento das Ruas Inglaterra com Suíça, Parque 
das Nações. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) 2195/13 (12137) Indicação para estudo junto ao Hospital da 
Mulher para aquisição de instrumental cirúrgico para mastectomia; 3343/13 (12138) 
Indicação para revitalização da Praça da União, Bairro Cidade São Jorge; 802/13 (12139) 
Indicação para implantação de sinalização de trânsito no cruzamento da Rua Basiléia com 
Rua Cáucaso, Parque Novo Oratório; 802/13 (12140) Indicação para recapeamento 
asfáltico no leito carroçável da Rua Basiléia, na confluência com a Rua Croácia, Parque 
Novo Oratório; 1440/13 (12141) Indicação para limpeza, capinação e colocação de lixeiras 
na Praça dos Compositores, localizada no final da Rua Noel Rosa, Conjunto Beatriz, 
Parque Novo Oratório [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. VEREADOR COSMO 
RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 940/13 (12142) Indicação para construção 
de uma boca-de-lobo de sarjeta na Av. São Tomás Mouro, próximo ao n. 79C, Bairro Sítio 
dos Vianas; 1380/13 (12143) Indicação para capinação e limpeza, reforma do muro e 
alambrado, revitalização do espaço público denominado Campo do Aclimação, localizado 
na Rua dos Cocais, altura do n. 1240; 156/13 (12144) Indicação para limpeza, capinação e 
revitalização da praça em frente ao portão de entrada da Creche Jorge Guimarães e 
EMEIEF Cândido Portinari, localizado na Rua dos Cocais, Jardim Guarará; 70/13 (12145) 
Indicação para implantação de redutores de velocidade do tipo lombofaixa, onde se fizer 
necessário, na Rua Renascer, altura dos números 381, 269, 217, 164 e 69; 44/13 (12146) 
Requerimento a AES/Eletropaulo de manutenção no transformador localizado na Rua 
Santos Dias, altura do n. 778, Bairro Sítio dos Vianas. VEREADOR APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 1956/13 (12161) Indicação para 
recapeamento asfáltico na Rua ingá, no trecho compreendido entre a Rua Embaré e a Rua 
das Hortênsias, Vila Linda; 663/13 (12162) Indicação para capinação e limpeza da Praça 
Maria Quitéria, Vila Camilópolis; 663/13 (12163) Indicação para manutenção na tampa do 
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ponto de vistoria (PV) localizado na Rua Maria Quitéria, altura do n. 150, Vila Camilópolis; 
3014/13 (12164) Indicação para implantação de radar no cruzamento da Av. Nevada com a 
Rua Timor, Parque Novo Oratório; 1956/13 (12165) Indicação para estudos e análise 
técnica visando à implantação de mão única de direção na Rua Ingá, no trecho 
compreendido entre a Rua Embaré e Rua das Hortênsias, Vila Linda. VEREADOR EDSON 
DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 3336/13 (12126) Indicação para celebração 
de convênio entre a Secretaria de Inclusão Social e o Shopping Atrium, no sentido de 
canalizar as ações vinculadas ao Programa Nota Fiscal Paulista às entidades assistenciais 
de Santo André; 3337/13 (12127) Indicação para retirada de usuários de crack que estão 
acantonados nas ruas da Vila Guiomar; 1945/13 (12128) Indicação para instalação de 
iluminação pública no loteamento Jardim do Mirante, localizado no Condomínio Maracanã, 
na Travessa Pirapitanga, altura do n. 108; 3338/13 (12129) Requerimento ao Comandante 
do CPA/M-6 de intensificação das operações policiais militares, visando a reduzir os 
índices de roubos, homicídios, furtos e roubos de veículos na cidade de Santo André; 
2505/13 (12130) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão da Polícia Militar de 
intensificação do policiamento nas imediações da Praça Assunção, Vila Assunção, visando 
a inibir a prática de furtos e roubos. [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 851/13 
(12169) Indicação para recapeamento asfáltico na Rua Boa Vista, no trecho entre as Ruas 
Ermânia e Líbero, Bairro Camilópolis; 1666/13 (12170) Indicação para preparo estrutural 
para viabilizar a instalação do aparelho de Raio X na UBS do Centreville; 2381/13 (12171) 
Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores do Jardim Santo Alberto, 
que reivindicam a construção de uma unidade do Programa Saúde da Família no terreno 
anexo à unidade do SESI, localizado na Rua Balaclava; 3351/13 (12172) PLCM 149/13, 
que dispõe sobre a implantação de serviços de fitoterapia no Município de Santo André 
[ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E SAÚDE] [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) E DIVERSOS VEREADORES 2548/13 (12160) PLCM 148/2013, que 
altera a Lei n. 9.489, de 24 de setembro de 2013, que dispõe sobre a política de cobrança 
da Administração Pública Municipal, autorizando o não-ajuizamento de ações ou 
execuções fiscais de débitos considerados de pequeno valor, natureza tributária e não-
tributária, a realização de protesto extrajudicial, altera dispositivos da lei geral de 
parcelamento de créditos tributários e dá outras providências [ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E DE FINANÇAS]; 3362/13 (12191) Requerimento visando a inserir em Ata Voto 
de Congratulações ao representante da AMA – Associação dos Monitores de 
Paranapiacaba, Sr. Marino César Bedin, no Comdephaapasa – Conselho Municipal de 
Defesa do Patrimônio Histórico, Artístico, Arquitetônico-Urbanístico e Paisagístico de Santo 
André, pela aprovação do tombamento das Nascentes do Rio Grande, localizada no 
Parque Nascentes de Paranapiacaba, no órgão. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA 
DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 1334/13 (12197) Indicação para aquisição de um 
microscópio cirúrgico para o Centro Hospital Municipal; 3352/13 (12173) Indicação para 
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alteração da classificação viária da Rua Otávio Candido, Jardim Las Vegas, de via local 
para via coletora secundária; 3353/13 (12174) Indicação para implantação de mão única 
de direção nas Ruas Jaci e Iraci, Vila Linda; 3354/13 (12175) Indicação para poda de 
árvore na Rua Arthur Francisco Pedutto, n. 57, Jardim Las Vegas; 1747/13 (12176) 
Indicação para melhoria da escala dos ônibus da Linha T15. VEREADOR LUIZ 
ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 3344/13 (12148) Indicação para 
recapeamento asfáltico na Travessa Afonso Álvares; 3345/13 (12149) Requerimento de 
informações acerca da retirada da Associação dos Voluntários da Saúde de Santo André 
do imóvel que ocupam atualmente; 539/13 (12150) Requerimento de informações acerca 
do combate ao mosquito da dengue, considerando a proximidade do verão e consequente 
proliferação do inseto; 3346/13 (12151) Requerimento a AES Eletropaulo para vistoria no 
poste de iluminação pública da Rua Itabaiana, Vila Guiomar; 1945/13 (12152) 
Requerimento de informações acerca do projeto de extensão de iluminação pública nas 
ruas do Jardim do Mirante [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 3355/13 (12177) 
Indicação para limpeza e desentupimento do coletor de águas pluviais na Rua Maquiavel 
com Av. Lauro Muller, Vila Sacadura Cabral; 779/13 (12178) Indicação para colocação de 
uma caçamba na Rua Pernambuco, Bairro Cidade São Jorge; 58/13 (12179) Requerimento 
de informações sobre a suspensão das licenças (matrículas) em pontas de feira livres; 
3356/13 (12180) Indicação para poda de árvore na Rua Antônio Magalhães, n. 63, Vila 
Alzira; 3312/13 (12120) Requerimento para realização de Sessão Solene em Homenagem 
ao Encontro de Casais com Cristo da Diocese de Santo André. VEREADOR ROBERTO 
ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 2919/13 (12186) Indicação para 
mudança de sentido de direção da Rua Haddock Lobo, entre a Rua Adolfo Bastos e Praça 
Kennedy, Vila Bastos; 1956/13 (12187) Requerimento de informações sobre a realização 
dos serviços de varrição da Rua Ingá e ruas adjacentes, Jardim do Estádio; 3359/13 
(12188) Indicação para efetuar a poda de uma árvore na Rua Caruaru, Vila Linda; 3360/13 
(12189) Indicação para limpeza dos bueiros instalados na extensão da Rua Bragança e 
ruas adjacentes, Vila Linda [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORES 
ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) E RONALDO DE 
CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 3361/13 (12190) PLCM n. 150/13, que proíbe a 
instalação de novos institutos e afins que realizem a vivissecção, assim como o uso de 
animais em práticas experimentais que provoquem sofrimento físico ou psicológico, sendo 
estas com finalidades pedagógicas, industriais, comerciais ou de pesquisa científica 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E SAÚDE] [JUSTIFICADO pelo Vereador 
Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), com exibição de vídeo] [JUSTIFICADO 
pelo Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro)]. VEREADOR RONALDO DE 
CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 3347/13 (12154) Requerimento de informações 
acerca do interesse da Prefeitura de Santo André em se inscrever, junto ao Ministério do 
Esporte, no programa para a instalação do Centro de Iniciação ao Esporte – CIE. 
VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 403/13 (12198) 
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Indicação para efetuar a pintura da sinalização de solo, pintura das faixas de pedestre, 
amarelo contínuo e pare em toda extensão da Rua Pereira Passos, Bairro Jardim Irene; 
998/13 (12199) Indicação para efetuar a sinalização vertical e horizontal no cruzamento da 
Av. Andrade Neves com Rua Rio Pardo, Bairro Vila Helena; 2044/13 (12200) Indicação 
para efetuar serviços de desratização nos bueiros da Rua Timor, altura do n. 55, Bairro Vila 
Lucinda. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) E 
DIVERSOS VEREADORES 3366/13 (12201) Requerimento visando a inserir em Ata Voto 
de Pesar pelo falecimento da Sra. Odete Babboni Galluzzi, ocorrido no último dia 24; 
3367/13 (12202) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento da 
Sra. Dulce Maria dos Santos, ocorrido no último dia 25. VEREADOR IVANILDO PEREIRA 
LÔBO (SARGENTO LÔBO) 3335/13 (12121) Requerimento ao 10º Batalhão para 
intensificação das rondas policiais em diversas ruas do Parque Oratório; 548/13 (12122) 
Requerimento à ECT – Empresa de Correios e Telégrafos – Diretoria Regional São Paulo / 
Metropolitanos, para implantação de posto dos Correios na Rua das Hortências, Vila 
Cecília Maria; 548/13 (12123) Indicação para instalação de placas indicativas de proibido 
estacionar na Rua das Hortências, no trecho entre as Ruas Amarilis e Manaus, ao lado do 
muro da E.E. Oito de Abril, assim como a pintura da sinalização de solo no local, Vila 
Cecília Maria; 606/13 (12124|) Indicação para recolocação do banco no ponto de parada 
de ônibus na praça da esquina das Ruas Taubaté e Jacupiranga, Bairro Camilópolis; 
606/13 (12125) Indicação para remoção de árvore morta localizada na praça da esquina 
das Ruas Taubaté e Jacupiranga, Bairro Camilópolis. VEREADOR ANTONIO 
RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 3348/13 (12155) Indicação para manutenção 
no viário da Rua dos Beneditinos, altura do n. 60, Jardim Santo André; 1157/13 (12156) 
Indicação para desratização na Rua Galiléia e entorno, Jardim Santo André; 933/13 
(12157) Indicação para manutenção geral na extensão da Av. Hum, Jardim Santo André; 
3349/13 (12158) Indicação para instalação de cobertura no ponto na parada escolar 
localizada na Rua Pintassilgo, ao lado do n. 218, Parque Miami; 2871/13 (12159) Indicação 
para operação tapa-buracos e colocação de asfalto reciclado na extensão da Rua dos 
Descampados, Cruzado II, Jardim Santo André. VEREADOR ANTONIO DE JESUS 
BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 375/13 (12181) Indicação para reparos em placa de 
sinalização viária localizada em frente ao n. 64 da Rua América do Sul, Parque Novo 
Oratório; 3357/13 (12182) Indicação para implantação de sinalização que oriente a 
travessia de pedestres no entroncamento da Rua Catequese com a Av. D. Pedro II, Bairro 
Jardim; 1945/13 (12183) Requerimento de informações sobre benfeitorias a serem 
realizadas ao recém-criado Bairro Jardim Mirante; 948/13 (12184) Indicação para remoção 
de lixo, entulhos, limpeza e instalação de placa indicativa de “Proibido Jogar Lixo neste 
Local”, em viela localizada ao lado do n. 153 da Rua Galiléia, Vila Suíça; 3358/13 (12185) 
Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da BPM/M, encaminhando abaixo-
assinado de moradores e comerciantes do Parque Novo Oratório, que solicitam a 
intensificação de rondas no referido bairro. Após a leitura, as Indicações foram 
encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 
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16h35min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PT PROS PV SDD PRP PTB PDT DEM 
PSB PRB PMDB]. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) – Parabeniza o Secretário de Saúde Homero Nepomuceno, a 
Superintendente do Hospital da Mulher pelo trabalho dedicado às mulheres da cidade. 
Ressalta que o mês de outubro, intitulado Outubro Rosa, foi o mês dedicado à prevenção e 
combate de câncer de mama, mal que assola muitas mulheres no país. Fala ainda da 
necessidade de existirem cada vez mais políticas públicas eficazes para diminuir a 
incidência dessa doença no país, pois o diagnóstico precoce depende de autoexame, dos 
exames periódicos e da mamografia. Registra que havia demanda mensal de mais de duas 
mil vagas e foi anunciado pelo Dr. Homero que a demanda mensal será liquidada. Em 
seguida diz que tem um empenho muito grande do Governo Municipal que vem investindo 
quase o dobro do que a lei determina do Orçamento na área da saúde e que Santo André 
receberá sete médicos – duas mulheres e cinco homens, do Programa Mais Médico. 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – 
Primeiramente parabeniza o Prefeito Carlos Grana pelo empenho para resolver o problema 
da mobilidade urbana neste município. Registra ainda que Santo André conseguiu 
recursos do BID para investimentos viários na Av. do Estado, nos trechos de Santa 
Terezinha e Utinga e logo o Prefeito informará a população das intervenções que serão 
feitas nesses locais. Fala ainda que as obras de contenção das enchentes em Mauá, na 
região da Av. do Estado, acarretaram problemas em Santo André, razão pela qual 
apresentou requerimento ao Governo do Estado para que apresente projeto de 
recuperação ambiental nas margens do Rio Tamanduateí, a fim de solucionar o problema 
de alagamento no nosso município, pois em São Caetano também o rio foi canalizado. 
Ressalta que o Rio Tamanduateí é interestadual, por isso, compete ao Governo do Estado 
resolver o problema. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
ALBERTO) – Registra que esteve na inauguração do Atrium Shopping e observou que a 
rua está com quatro faixas, portanto, acredita que o trânsito fluirá de forma satisfatória 
mesmo com o funcionamento do Poupatempo. Informa ainda que hoje também foi 
anunciada a construção da Estação Pirelli para facilitar o acesso àquela região. Ressalta 
que, durante três anos, mil pessoas trabalharam no canteiro de obras e, agora, mais três 
mil pessoas trabalharão lá, sendo a maioria de Santo André. Quanto ao fato de os 
moradores de Mauá utilizar o Poupatempo, não tem preocupação e os considera bem-
vindos, pois passou anos utilizando o de São Bernardo do Campo. VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Primeiramente fala que considera 
importante que haja a Estação Pirelli, mas que pensem numa escada rolante, com 
proteção de chuva, para que a população possa acessar o shopping e que tenha loja de 
conveniência no trem. Registra ainda que foi procurado por alunos da Escola Livre de 
Teatro e reafirma o que foi dito pelo Prefeito Grana, que a escola não será fechada, que o 
projeto terá continuidade e a Administração está buscando a melhor saída para essa 
situação. Fala em seguida da necessidade de se pensar em melhorias no Terminal da Vila 
Luzita com acesso rápido ao Atrium Shopping. Finaliza dizendo da sua luta para 
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construção de ciclovia na cidade e, se possível, nos mesmos moldes da existente na 
Espanha.  ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). 
VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Registra que o 
Shopping ABC e o Grande Plaza ABC geram emprego para a cidade há muitos anos. 
Registra que seria interessante a construção de uma esteira rolante para atender a nova 
estação e o shopping, espera que tenha sucesso e acompanhará se o empreendimento 
cumprirá todas as regras necessárias para o bom funcionamento na cidade. Em seguida, é 
exibido vídeo de problemas enfrentados por quem transita no cruzamento das Ruas Timor 
e Nevada, onde os motoristas não respeitam o farol vermelho e isso vem causando 
acidentes naquele local. Em seguida, solicita ao Departamento de Trânsito que fiscalize, 
num primeiro momento, essa questão e que também seja instalado radar para multar os 
motoristas que colocam em risco a vida das pessoas. VEREADOR AILTON JOSÉ DE 
LIMA (AILTON LIMA) – Comenta que não foi concluída a obra do Viaduto 18 do Forte em 
nenhuma das Administrações do PT, bem com na Administração do Dr. Aidan, e quanto ao 
Viaduto Cassaquera, este não trouxe muitos benefícios ao fluxo viário, e espera que o 
atual Prefeito complete ambas as obras. Estranha as críticas dos Vereadores do PT sobre 
a ausência de intervenções do Governo do Estado na área da segurança, elogiando 
somente as ações a âmbito municipal e federal, no entanto, se a Presidente Dilma perder 
as próximas eleições, certamente o discurso mudará. Diz que é de responsabilidade do 
município criar ações para a prevenção do câncer de mama e ao Estado compete o 
tratamento de alta complexidade. Fala que sempre tem visto nos Governos do PT anúncios 
de novas verbas, mas não vê obras concretas e que o Governo do Estado também 
destinou o mesmo valor em verbas para a educação, saúde e outras áreas, as quais não 
foram noticiadas, ressaltando que esperava mais verbas federais. Critica privatização de 
parte da Petrobrás, bem como a instalação do Poupatempo no Atrium Shopping. 
VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Ressalta uma 
indicação apresentada nesta sessão solicitando instalação de cobertura no ponto de 
parada escolar na Rua Pintassilgo, no Parque Miami, que favorecerá os alunos da região. 
Registra sua indignação porque as verbas destinadas à habitação não atendem os 
moradores da cidade, uma vez que o CDHU do Jardim Santo André continua inacabado. 
Indaga onde foram aplicados os R$400 milhões. Finaliza dizendo que os Vereadores estão 
atentos à forma como estão sendo empregados os recursos financeiros. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Pela 
ordem, o Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, e fala que no Jardim Santo André existem mais casas do CDHU do que 
apartamentos do Programa Minha Casa Minha Vida. Pede cuidado aos Vereadores quanto 
às falas nesta Tribuna, pois acabam tecendo críticas sem recorrer aos dados reais. Diz que 
tanto o Governo Federal quanto o Estadual anunciaram verbas para a região do ABC na 
ordem de R$5.4 bilhões e registra novamente que o Governo Federal poderia investir mais. 
Lamenta pela assinatura do decreto para extinguir o trabalho das voluntárias no hospital 
municipal e acredita que é uma atitude desnecessária e esse trabalho certamente será 
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realizado por um funcionário assalariado, gerando mais gastos à Administração. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa sobre reunião, a ser 
realizada na quarta-feira, às 14:00h, no Plenarinho, para tratar da questão das emendas, 
que contará com a presença de um técnico da Secretaria de Orçamento da Prefeitura e 
pede que os Vereadores tenham em mãos as emendas para discussão. Registra ainda 
que serão tratados outros assuntos em relação a esta Casa. Pela ordem, o Vereador 
Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e 
justifica que mencionou sobre o investimento, do Governo do Estado, de R$400 milhões 
para a área da habitação e que é de sua competência acompanhar essas obras, porque 
acredita que é inadmissível ter esse montante e não ter concluído as obras nos últimos 
cinco anos, deixando as famílias vivendo em condições inadequadas. Considera que os 
partidos políticos sejam todos iguais, sendo que o que os diferencia são seus componentes 
e o caráter deles. Diz que exerce seu mandato na defesa da vida e da dignidade daquelas 
pessoas, as quais acompanha sua luta diariamente, pois também é morador da região. 
Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, e parabeniza os trabalhos da Casa, que tem acontecido sem suspensões. Informa 
à população que os Vereadores não votaram o local a ser instalado o Poupatempo, porque 
esteve no comércio local do Parque das Nações e foi questionado sobre isso, e deixa claro 
que se dependesse de seu voto, o Poupatempo seria instalado no centro. Em relação à 
fala da Vereadora Bete Siraque sobre a vinda de médicos para alguns bairros da cidade, 
preocupa-se com o 2º Subdistrito também, momento em que registra que a Vereadora 
informou que o Jardim Santo Alberto também será contemplado. Pede aos Vereadores que 
atendam aos anseios da população e não somente aos pedidos do Executivo. VEREADOR 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Estranha o fato de uma cidade 
como Santo André não ter condições de contratar poucos médicos, tendo esperado um 
programa do Governo Federal para fazê-lo. Comenta que, hoje, a Folha de São Paulo 
publica o resultado do exame Revalida, que o Ministério da Educação faz nos médicos 
estrangeiros e que menos de 10% passaram na primeira fase. Considera que um médico 
bem formado que investiu na sua carreira trabalha no lugar de origem, onde será 
respeitado. Sobre as emendas ao Orçamento de 2014, informa que a FEASA virá a esta 
Casa em busca de ajuda dos Vereadores. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO 
FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Parabeniza o Governo do Estado pelo lançamento do Edital 
da Linha 18, do Metrô, que será um investimento grande e importante para a Cidade de 
Santo André, que certamente melhorará a questão do transporte para a população. 
Manifesta preocupação com relação aos córregos, pois está próxima a época de enchente 
na cidade, razão pela qual solicita obra de prevenção na questão da Defesa Civil, assim 
como espera que o Governo do Estado proceda à limpeza do Ribeirão dos Meninos, em 
especial na área do Bom Pastor, Sacadura e Palmares. Pede pelas 90 voluntárias da 
saúde, que trabalham graciosamente no Centro Hospitalar e nas UPAs e espera que elas 
não sejam impedidas de continuar trabalhando em prol dos idosos e dos doentes. 
VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) – Lamenta 
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proibição do trabalho voluntário que vem sendo realizado nos hospitais. Comenta que a 
zoonoses de São Paulo é a que mais castra animais no Brasil, cerca de 10 mil por mês, 
também conta com trabalho voluntário, e desde que foi eleito tem tentado trazer projeto 
parecido para esta cidade e não obteve sucesso. Sobre a questão do Viaduto 18 do Forte, 
citada pelo Vereador Ailton Lima, fala que, quando criança, morava no 2º Subdistrito e 
estudava no centro de Santo André e tinha de acordar uma hora antes para poder chegar 
no horário, em virtude do trânsito, que há 20 anos causa transtornos à população. Sobre a 
questão do Poupatempo, sugere seja fechada a Câmara Municipal, visto que o Executivo 
toma suas decisões, sem consultar esta Casa. VEREADOR EVILASIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA) – Cita o nome dos Vereadores que defenderam a instalação do 
Poupatempo, no centro de Santo André, ao passo que pessoas com interesses 
insondáveis fizeram questão de colocar em jornal local, e registra que não considera que o 
Atrium Shopping seja o melhor local para instalação do Poupatempo. Manifesta 
arrependimento por ter apoiado candidato a deputado que não era da Cidade de Santo 
André, cidade que foi deixada de lado e deixa claro que não votará mais em candidato de 
outra cidade. Considera que o Prefeito Marinho fez bom governo, em São Bernardo, por 
isso foi reeleito. Comenta sobre decisões tomadas pelo Prefeito de São Paulo, em especial 
no tocante ao aumento da tarifa da passagem de ônibus e do IPTU. VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (ALMIR CICOTE) – Com relação à questão das voluntárias, acredita 
que foi um equívoco do Governo, numa ação impensada. Lembra que dia 15 de abril de 
2009, foi realizada nesta Casa Sessão Solene em homenagem às voluntárias, as rosinhas, 
de autoria do Vereador Tiago Nogueira, hoje o responsável pela assinatura da ordem de 
despejo das rosinhas, as quais fazem trabalho gratuito e gratificante para elas próprias. 
Sugere seja tomada uma ação conjunta, a fim de que esse equívoco seja revisto e elas 
contem novamente com a verba de apenas R$40 mil. Comenta convênio firmado com 
UIPA que destinará R$240 para aquela entidade. Sugere seja feito remanejamento de 
dotação que possibilite a manutenção do serviço voluntariado. Com relação ao 
Poupatempo, diz que não tem problema a que se instale no empreendimento da 
Brookfield, mas alerta para o problema que o empreendimento tem causado, 
principalmente no tocante à mobilidade urbana. Comenta inauguração feita às pressas de 
apenas seis lojas, o que já causou caos no trânsito, e cita que, quinze dias atrás, faleceu 
uma pessoa na obra, o que não foi comentado por ninguém. Pela ordem, o Vereador 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa 
a palavra ao Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) sobre o Poupatempo, 
reforça que não são contrários à instalação do Poupatempo em Santo André, porém 
questionam o local, pela dificuldade de acesso. Cita que foi aprovado nesta Casa 
requerimento convidando o Prefeito e o Secretário que ele determinar a vir esclarecer o 
porquê da mudança. Comenta questão do impacto de vizinhança, mobilidade urbana. 
Lembra que sempre existiu a parada Pirelli lá, a qual servia aos empregados da Pirelli, a 
qual foi desativada pela falta de usuários. Registra que a maioria defende a instalação do 
Poupatempo no centro de Santo André. Sobre a cracolândia, em Santo André, registra 
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trabalho que vem sendo realizado pelo Governo do Estado. Todavia, entende que não é só 
o combate ao crack que vai resolver o problema dessas pessoas, mas é preciso o 
envolvimento da Inclusão Social, Secretaria da Saúde, Habitação e a Guarda Municipal. 
Manifesta certeza de que o Prefeito irá rever a questão das voluntárias e renovará o 
contrato, pela relevância do trabalho desenvolvido. Pela ordem, a Vereadora Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) invoca o art. 94, do Regimento Interno, 
e passa a palavra ao Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) que fala 
sobre a questão da mobilidade urbana na cidade e sobre os viadutos existentes na cidade. 
Lembra que a cidade é cortada pelo Rio Tamanduateí e Avenida do Estado e pela linha 
ferroviária, o que separa o 1º do 2º Distrito e que nos últimos vinte anos, os únicos dois 
prefeitos que resolveram investir em mobilidade urbana, interligando os dois distritos, foi o 
Prefeito Celso Daniel, quando concluiu o Viaduto 18 do Forte e, depois, o Prefeito João 
Avamileno, construindo o Viaduto Cassaquera, que poderia ter passado sobre o rio, se 
tivesse mais recursos do Governo do Estado e do Governo Federal. Sobre a questão de 
investimentos do Governo do Estado e do Governo Federal, na região, pontua que no 
Governo Lula foi anunciada a construção da Universidade Federal do ABC, a qual foi feita, 
ao passo que o Governo do Estado, há anos, anuncia que trará o Metrô para a Região do 
ABC e somente agora parece que isso se viabilizará. Lembra promessa de entrega de 
cinco mil unidades habitacionais, sendo que apenas vinte e quatro foram entregues. Cita 
investimentos que o Governo Federal tem feito no setor da saúde e unidades do programa 
Minha Casa Minha Vida, na cidade. Às 18h04min, passa-se à ORDEM DO DIA com a 
presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. 
Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro 
Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus). O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) reforça, 
novamente, convite para reunião, amanhã, às 14:00h, para discussão das emendas ao 
Orçamento. Lembra, ainda, que o último dia para protocolar as emendas é sexta-feira, dia 
1º de novembro e que, amanhã, um técnico da Secretaria de Orçamento para ajudar na 
elaboração das emendas e esclarecer outros assuntos. Registra que, após a Sessão 
Ordinária, realizar-se-á Sessão Solene de entrega de Título de Cidadão Andreense ao Sr. 
Franco Masiero. ITEM 1º - SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI 40/13, 
protocolo 009418, encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a 
denominação de “Travessa Rio Javari”, o logradouro com início na Rua Rio Candeias e 
término na Rua Rio Oiapoque, no Parque Miami, Município de Santo André. A Comissão 
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de Justiça apresentou Parecer n. 82/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 
2900/13 - quorum: m.s. [APROVADO]. ITEM 2º - SEGUNDA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI 41/13, protocolo 009419, encaminhado pelo Executivo Municipal, que 
altera a Lei n. 1.805, de 03 de abril de 1962, que dispõe sobre descrição de logradouros no 
Município. A Comissão de Justiça apresentou Parecer n. 83/13 opinando pela sua 
aprovação. PROCESSO N. 2901/13 - quorum: m.s. [APROVADO]. ITEM 3º - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 42/13, protocolo 009552, encaminhado 
pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre medidas de incentivo à Inovação Tecnológica 
para empresas que se instalarem no município de Santo André. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça e de Finanças. PROCESSO N. 254/12 - quorum: M.A. [ADIADO 
POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano)]. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) lembra que os 
Requerimentos lidos no Pequeno Expediente, que dependem de deliberação do Plenário, 
não serão apreciados, em virtude de a Ordem do Dia estar sobrestada. Nada mais 
havendo a tratar, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara 
encerrada a presente sessão, às dezoito horas e oito minutos. Eu, Meyri Eloisa 
Pincerato, Encarregada do Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e 
achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser 
aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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